

8 Société et Culture

Ici et ailleurs

• Santé
Le pire des scénarios pour Ebola

L'Organisation mondiale de la santé (OMS) a jugé, vendredi dernier, "élevé" le risque de propagation de l'épidémie d'Ebola en République démocratique du Congo (RDC) et annoncé qu'elle se préparait au "pire des scénarios". "Nous sommes très préoccupés et nous nous préparons à tous les scénarios, y compris au pire des scénarios", a déclaré le directeur du Programme de gestion des situations d'urgence de l'OMS, Peter Salama, lors d'un point de presse à Genève. L'agence spécialisée des Nations unies a comptabilisé 32 cas (deux cas confirmés, 18 probables et 12 suspects), dont 18 décès, entre le 4 avril et le 9 mai, dans la région de Bikoro, située au nord-est de Kinshasa, à la frontière avec le Congo-Brazzaville.

• Célébrités
R. Kelly retiré de Spotify



Spotify a annoncé, hier, retirer de ses playlists les chansons de l'artiste américain R. Kelly, après un appel du mouvement Time's Up à "couper les ponts" avec le chanteur accusé d'abus sexuels depuis plusieurs années, une première dans le monde de la musique en ligne. Selon le New York Times, le groupe suédois aurait pris les mêmes mesures pour le rappeur américain XXXTentacion, déjà condamné pour agression et en attente d'un procès, notamment pour agression aggravée d'une femme enceinte.

• Festival de Cannes
La réalité virtuelle dans tous ses états

Plonger dans l'espace avec Thomas Pesquet, se retrouver face à un cobra ou tourner avec Bela Lugosi, alias Dracula : si elle ne concourt pas pour la Palme d'or, la réalité virtuelle fait son show au Festival de Cannes. En 2017, la VR (Virtual Reality) s'était invitée en sélection officielle avec "Carne y Arena", une plongée dans l'enfer vécu par les migrants signé du Mexicain Alejandro Gonzalez Iñarritu. Pas de tel honneur cette année, mais elle a toujours sa place dédiée au Marché du film, là où se font les démonstrations technologiques et les affaires pendant le Festival, avec près de 150 courts ou moyens métrages.

Rassemblés par F.S.L.

CNSS/Avancements et reclassements des agents

De la promesse à l'acte !

L. I
Libreville/gabon

S'IL est une récrimination, une seule, devenue une rengaine parmi les nombreuses doléances soumises à la nouvelle direction de la Caisse nationale de sécurité sociale (CNSS), c'est la gestion et le suivi des carrières, jugée "chaotique" par la quasi-totalité des forces vives de l'Institution.

Partout où elle est passée, notamment lors des premières étapes de sa visite dans les démembrements provinciaux de la CNSS, et en réponse à différentes interpellations sur la question, le directeur général



Photo : A.J.T

La commission chargée de la régularisation des carrières des agents de la CNSS est déjà à pied d'oeuvre.

de la CNSS, Nicole Assélé, est régulièrement revenue sur la nécessité et l'urgence de la mise sur pied d'une commission ad hoc, exclusivement dédiée à la révision des plans de car-

rière de ses collaborateurs. Liant la parole à l'acte, la patronne de la CNSS vient donc officiellement de doter la Caisse d'une Commission chargée de la régularisation des carrières des

agents. Composée de six membres – dont trois représentants syndicaux –, elle est présidée par Lionel Mbina, chargé d'études auprès du directeur des Ressources humaines.

La nouvelle entité devra, notamment, statuer sur les situations administratives des agents, mais aussi veiller aux reclassements, aux différentiels catégoriels, aux sursalaires et aux compléments de salaire non contractuels.

Dans l'examen des dossiers au cas par cas, les membres de cette commission devront s'assurer de la conformité des contrats de salaire, de la régularité et du respect de la carrière, ainsi que de la légalité et de l'équité des actes octroyant

certaines avantages financiers ou en nature.

Par ces temps de vaches maigres, et au regard de l'incidence financière attendue sur la trésorerie de la CNSS au bout de la chaîne de travail de ladite commission – à savoir que des situations administratives des centaines d'agents sont restées inchangées des décennies durant – la règle cardinale appliquée au fonctionnement de cette structure est qu'aucune régularisation ne donnera lieu à un bond de plus de deux (2) catégories. Il sera chaque fois tenu compte, entre autres, de l'ancienneté du poste occupé et du temps mis dans la catégorie.

Église évangélique du Gabon/Union chrétienne des jeunes

Des consultations médicales gratuites au programme

R.H.A
Libreville/Gabon

LA 5e édition des Journées des œuvres chrétiennes (JOC) de la paroisse d'Owendo-SNI, ouvertes mercredi se poursuivent jusqu'au dimanche 13 mai prochain, sous le thème "Voici, qu'il est agréable, qu'il est doux pour des frères de demeurer ensemble (Psaume 133)".

Au programme, des consultations médicales gratuites, en partenariat avec le Samu social gabonais. Ophtalmologie, pédiatrie,



Photo : Rudy Hombenet

Les donateurs volontaires de sang auront droit à un bilan sanguin gratuit.

gynécologie, dermatologie, cardiologie, médecine générale sont les spécialités qui seront traitées durant

cette édition. A cela s'ajouteront des tests de dépistage du diabète, le don de sang, les cours d'informatique.

Pour donner une touche culturelle à cette rencontre, un grand concert de musique chrétienne est prévu, avec la participation de plusieurs chorales de l'Église évangélique du Gabon (EEG) : "Nouvelle chorale d'Alénakiri", "Lumière", "La foi parfaite", "Le cœur chérubin", "Sainte croix d'Alénakiri", "La voix céleste de la Peyrie", "Agneau de Dieu d'Okala", etc.

Il y a également au programme, une grande kermesse et un concours de jeux de société (songo, scrabble, damier, ludo...). Les trois premières journées sont orientées vers des conférences-débats sur des pathologies telles que les maladies cardiovasculaires, et la nécessité du dépistage du cancer du col de l'utérus.

Demain samedi, des équipes du Samu social sont attendues pour des soins gratuits.

Les populations environnantes et même d'ailleurs y sont vivement attendues.

Oeuvre de bienfaisance

Un bon Samaritain chez "Les petits Anges de Dieu"

E L
Libreville/Gabon

LE pasteur Élie Bengi de l'église Tabernacle de Nzeng-Ayong a dernièrement fait un don des produits de première nécessité, essentiellement des denrées alimentaires et des produits d'entretien (riz, sucre, packs d'eau minérale, cartons de vaioille, huile, savon et papier hygiéniques...) à l'orphelinat "Les petits Anges de Dieu", situé dans la banlieue nord de Libreville.

Des moments inédits pour les responsables et les enfants recueillis dans cet établissement privé qui compte une vingtaine de pensionnaires des deux sexes. La plupart scolarisés.

Dans son mot de circonstance, Rosette Carole Nkourouna, la fondatrice, a remercié le pasteur et les fidèles de cette église



Photo : D.R

Un instantané de la remise de don par le pasteur Elie Bengi (costume).

d'avoir pensé à sa structure. « J'exhorte d'autres hommes de Dieu à nous venir également en aide, parce que cet orphelinat ne fonctionne que grâce à mon petit revenu, auquel il faudra maintenant ajouter l'aide de certaines personnes morales ou physiques », a-t-elle plaidé.

Pour sa part, le pasteur Élie Bengi a souligné que ce

geste s'inscrit dans « la matérialisation de notre volonté à accomplir la mission divine, c'est-à-dire venir en aide aux personnes désœuvrées ».

A noter que ce genre d'action sociale avait été lancée l'année dernière par le centre d'accueil "SOS Mwanas" de Belle-vue 1, dans le 3e arrondissement de Libreville.

